

Mujeres llenas del Espíritu

Este documento explora el papel fundamental y a menudo decisivo de las mujeres en el crecimiento y desarrollo del movimiento pentecostal y carismático a lo largo de la historia, resaltando su influencia y liderazgo en diversos avivamientos.

Mujeres llenas del Espíritu

El punto de partida se sitúa el 1 de enero de 1901 con **Agnes Ozman**, quien fue la primera persona en recibir el bautismo del Espíritu Santo con la evidencia de hablar en lenguas, marcando el inicio del "siglo del Espíritu Santo". Este evento es visto por muchos como el cumplimiento de la profecía de Joel 2:28-29 sobre el derramamiento del Espíritu sobre "toda carne", incluyendo a "hijos e hijas" que profetizarían. Agnes Ozman actuó como un enlace crucial entre las predicadoras del siglo XIX y las ministras pentecostales del siglo XX.

Preparativos en los siglos XVII y XVIII

Históricamente, los movimientos de renovación espiritual han ofrecido mayor libertad a las mujeres que las instituciones tradicionales.

Preparativos en el siglo XIX

La preeminencia de la vida interior en los movimientos cuaquero y metodista, junto con otros elementos, ayudó a liberar a las mujeres de restricciones sociales.

Preparativos afines del siglo XIX

Varios movimientos entrelazados continuaron mejorando la situación de las mujeres:

Comienzos del avivamiento pentecostal en el siglo XX

El Espíritu Santo, a través de los movimientos interconectados del siglo XIX, preparó a las mujeres para el derramamiento pentecostal global.

Las mujeres en las primeras escuelas bíblicas pentecostales

Las escuelas bíblicas fueron fundamentales para formar líderes pentecostales y las mujeres desempeñaron roles clave como maestras y administradoras. Las primeras escuelas permanentes fueron fundadas por mujeres.

Oportunidades para las mujeres después de la Segunda Guerra Mundial

Los avivamientos de la lluvia tardía y de sanidad en la posguerra dieron un nuevo impulso a las mujeres, aunque el énfasis en sus roles destacados disminuyó en comparación con los inicios del pentecostalismo.

El encuentro del Dr. Cho con Dios

Yonggi Cho, pastor de la iglesia más grande del mundo, tuvo un encuentro con Dios que lo llevó a movilizar a las mujeres como pastoras de grupos celulares, un factor clave en el crecimiento explosivo de su congregación.

Las mujeres en el movimiento de oración

El ministerio de Cho también impulsó el movimiento de oración, con líderes como Ja-shil Choi (suegra de Cho), Tilly Brím y Cindy Jacobs, quienes fundaron ministerios de intercesión.

Las mujeres de Aglow Internacional

Este grupo, iniciado en 1967, proporcionó a las mujeres un espacio para crecer en la fe y ministrar, operando bajo la dirección de consejeros masculinos, lo que les permitió ganar aceptación en círculos carismáticos.

Las mujeres en el ministerio de sanidad

En la era carismática, mujeres como **Kathryn Kuhlman** (1907-1976), con sus masivas cruzadas de sanidad, y Vikki Johnson-Peterson, fueron figuras prominentes en el ministerio de sanidad.

Mujeres de sabiduría y experiencia

Líderes arraigadas en el pentecostalismo clásico continuaron ejerciendo una gran influencia, como Gwen Shaw (n. 1924), fundadora de "Siervas y siervos de los últimos días", y la Dra. Fuschia Pickett (n. 1918), teóloga y autora que fundó el Instituto Bíblico Fountain Gate.

Mujeres llenas del Espíritu en los medios

La radio y la televisión brindaron nuevas plataformas para las mujeres. **Aimée Semple McPherson** fue pionera con su estación de radio KFSG. Otras figuras destacadas incluyeron a Tammy Faye Bakker, Jan Crouch, Marilyn Hickey y Joyce Meyer. El video y la tecnología satelital también ampliaron el alcance de la enseñanza de mujeres como Valarie Owen. Internet, a fines de los noventa, permitió a mujeres y grupos femeniles ministrar globalmente.

Las mujeres y el nuevo del avivamiento

La "tercera ola" de avivamiento a fines del siglo XX, como el de la Viña en Toronto, vio a mujeres como Carol Arnott ocupar posiciones importantes y recibir el mismo respeto que sus esposos.

Eruditas llenas del Espíritu

En la última década del siglo, más mujeres llenas del Espíritu asistieron a seminarios y asumieron posiciones de liderazgo académico.

Problemas y soluciones para las mujeres llenas del Espíritu

Muchas mujeres lucharon con las limitaciones de las estructuras existentes, lo que las llevó a estudiar la historia y las Escrituras para reafirmar la libertad e igualdad de las mujeres en Cristo, creyendo que la Palabra interpretada con precisión y la actividad del Espíritu Santo concuerdan.

Mujeres de Dios

En momentos estratégicos de la historia de la salvación, Dios ha empoderado a mujeres para cumplir su voluntad, desde María, la madre de Jesús, hasta Agnes Ozman y las incontables mujeres que a lo largo del siglo XX demostraron que no son excepciones, sino prototipos de la mujer de Dios.

Este resumen abarca los puntos principales del documento y está diseñado para ser un recurso útil para los alumnos, facilitando la comprensión de la historia y el impacto de las mujeres en los avivamientos pentecostales y carismáticos.